



## Nota de prensa

# LA OEI Y LA UNIVERSIDAD JESUITA DEL PARAGUAY PRESENTAN "VOCES GUARANÍES – GUARANI AYVU", OBRA PÓSTUMA DEL PADRE BARTOMEU MELIÀ

- La publicación rinde homenaje al legado del jesuita y antropólogo, símbolo de la defensa de las lenguas y culturas guaraníes.
- La presentación se realiza en el marco del 75º aniversario de la OEI y la segunda edición del Premio Iberoamericano de Educación Intercultural y Plurilingüismo "Bartomeu Melià".

**Asunción, 15 de octubre de 2025.** – En homenaje al legado intelectual y humano del padre Bartomeu Melià, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), junto con la Universidad Jesuita del Paraguay y el Centro de Estudios Paraguayos Antonio Guasch (CEPAG), presentarán el libro "Voces Guaraníes – Guarani Ayvu", una obra póstuma que recupera los aportes más significativos del investigador y defensor de los pueblos guaraníes.

El prefacio de la publicación, escrito por el secretario general de la OEI, Mariano Jabonero, resalta la profunda conexión entre el pensamiento del padre Melià y la misión de la OEI en la promoción de una educación inclusiva, intercultural y comprometida con la diversidad lingüística.

"Es un placer presentar este libro que mantiene vivo el testimonio vital e intelectual de un ser excepcional como fue el padre Bartomeu Melià. Hacerlo en colaboración con la Universidad Jesuita y el CEPAG es una muestra más del apoyo de la cooperación internacional a la educación de calidad y a la investigación en ciencias sociales", expresa Jabonero en el texto introductorio.

La presentación del libro coincide con el cierre de las festividades por el 75º aniversario de la OEI, organización decana del sistema iberoamericano, y se enmarca en las actividades del Premio Iberoamericano de Educación Intercultural y Plurilingüismo "Bartomeu Melià" 2025, que reconoce experiencias transformadoras en los ámbitos de la educación, la cultura y la investigación en los países históricamente vinculados a la Nación Guaraní: Argentina, Bolivia, Brasil y Paraguay.





#### **SOBRE EL PREMIO BARTOMEU MELIÀ 2025**

En su segunda edición, el Premio recibió **25 postulaciones** de los cuatro países mencionados, de las cuales **10 llegaron a la etapa final**. Cuatro de ellas fueron galardonadas y **seis obtuvieron menciones de honor**.

En Paraguay, el Programa de Acceso al Audiovisual de Comunidades Indígenas (PAACI) obtuvo el galardón principal en la Categoría A, al promover la formación de jóvenes indígenas del Chaco en producción audiovisual para la preservación de sus lenguas y tradiciones. Asimismo, la Licenciatura en Educación Intercultural de la Universidad Nacional de Concepción fue distinguida con una mención de honor, por ofrecer oportunidades de formación profesional a miembros de pueblos originarios y fortalecer su liderazgo en el ámbito educativo.

El director de la OEI en Paraguay, Germán García da Rosa, destacó que "estos proyectos reflejan el compromiso del país con la revitalización lingüística, la diversidad cultural y la educación intercultural de calidad".

El Premio Bartomeu Melià 2025 se enmarca en el 75º aniversario de la OEI y fue financiado con parte de los fondos recibidos por la organización tras el Premio Princesa de Asturias a la Cooperación Internacional 2024, reafirmando su compromiso con la cooperación iberoamericana y la promoción de políticas educativas inclusivas.

### AGENDA DEL LANZAMIENTO Lunes 20 de octubre de 2025 • 19:00h Auditorio de Posgrado de la Universidad Jesuita del Paraguay 19:00 - 19:05 Saludo inicial 19:05 - 19:10 Proyección de un fragmento del documental sobre el P. Bartomeu Melià Palabras de bienvenida Pe. Mariano García, Rector de la Universidad Jesuita del Paraguay 19:10 - 19:15 Sr. Germán García da Rosa, director de la OEI Paraguay Presentación del libro 19:15 - 19:25 Pe. Óscar Martín (Prólogo) Dr. Ignacio Telesca (Editor) Palabras de clausura 19:25 - 19:30





#### Acerca de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica". Con más de 650 proyectos en curso y 400 convenios de cooperación activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.